

1811.—La nouvelle chambre peu favorable aux projets de l'exécutif. Départ du gouverneur Craig et arrivée de SIR GEORGE PREVOST.

1812.—Les Etats Unis déclarent la guerre à la Grande Bretagne. Le peu de troupes anglaises qu'il y avait en Canada, remet la défense de la province presque en entier au courage et au zèle des milices Canadiennes. Incorporation des bataillons de milice; la chambre s'assemble et contribue généreusement aux frais de la guerre; Mort du général Brock.

1813.—Levée en masse dans les districts supérieurs pour repousser l'ennemi; défaite des Américains à Chateaugay par les Voltigeurs et milices Canadiennes sous le commandement du col. de Salaberry.

1814.—Engagemens en diverses parties du Haut-Canada; prise du Fort Erié; invasion du territoire des Etats-Unis du côté du Lac Champlain; attaque de Plattsbourg et prise de la flotte; avantages subséquens remportés sur les Américains; la paix conclue à Gand le 24 décembre. Sir George Prevost est en butte aux calomnies des ennemis du pays et meurt en Angleterre.

1815.—Accusation des juges par la chambre d'assemblée, hostilités commencées entre les compagnies rivales du Nord-Ouest et de la Baie d'Hudson.

1816.—Administration de Sir Gordon Drummond et de Sir J. Coape Sherbrooke.

1818.—L'Angleterre répond à l'offre de la province de se charger de sa dépense.

1819.—Administration et mort du Duc de Richmond.

1820.—Commencement de l'administration de Lord Dalhousie.

1822.—Projet d'union inventé par des intrigans coupables, et soumis au Parlement Impérial à l'insçu du peuple du pays dont Sir James Macintosh prend la défense.

1823.—Le pays exprime son étonnement et son indignation au sujet de ce BILL; adoption de mesures à cet égard, et mission en Angleterre de l'hon. L. J. Papineau et de John Neilson, Ecuyer.

1824.—Passation d'un nouveau BILL d'éducation; les difficultés continuent entre le gouverneur et la chambre au sujet des finances.—Acte du Commerce du Canada.

1825.—Administration équitable de SIR FRANCIS BURTON; retour du gouverneur en chef; continuation des difficultés. Mort de Monseigneur Plessis. Recensement général de la Population du Bas-Canada 423,630 âmes.

1826.—Nouvel Acte de la Législation Intérieure pour le pays, appelé Acte des Tenures, passé par le Parlement Impérial.

1827.—Conduite violente de Lord Dalhousie, prorogation et dissolution du parlement provincial; mise en force des vieilles ordonnances de milice; destitutions dans la milice et la magistrature; système de favoritisme; mépris déversé sur les habitans et les institutions du pays; espionnage inquisitorial et poursuites pour LIBELLES; nouvelle élection; refus de Mr. Papineau pour Orateur; le Peuple en appelle à l'Angleterre; assemblées générales et formation des COMITÉS CONSTITUTIONNELS.

1828.—Départ de MM. Neilson, Viger et Cuvillier, chargés des plaintes du pays; débats dans la Chambre des Communes; rapport fait sur les affaires du Canada par le comité nommé à cet effet; arrivée de SIR JAMES KEMPT et départ de Lord Dalhousie; retour des Agens; convocation du Parlement; Mr. Papineau élu comme Orateur; mort de Mr. WALLER.

1829.—Session laborieuse de la Législature; nouvelle loi pour favoriser l'éducation; élections dans les townships de l'Est. Dédicace de l'église de Montréal.

1830.—Mort de GEORGE IV. Avènement de GUILLAUME IV à la couronne. Nouvelles élections d'après l'acte de la représentation. Départ de SIR JAMES KEMPT. LORD AYLMER prend les rênes de l'administration. Récolte abondante dans toute la province.

1831.—Enquêtes sur plusieurs points importants; le Procureur-Général Stuart accusé de hauts crimes et délits par l'Assemblée; sa suspension par le Gouverneur Nouvelle mission de M. Viger en Angleterre.

1832.—Emprisonnement de MM. Tracey et Duvernay par le Conseil Législatif pour prétendus libelles. Election de M. Tracey à Montréal, où les troupes anglaises sentées par les magistrats font feu le 21 Mai, sur les Citoyens désarmés; trois Canadiens, Pierre Billet, François Languedoc, et Casimir Chauvin, y tombent morts et plusieurs grièvement blessés. Assemblées dans tout le pays pour demander justice de cet attentat, et au sujet des Terres, qu'une compagnie formée à Londres voudrait envahir, et pour demander un changement dans la constitution du Conseil Législatif. Le coléra fait de terribles ravages dans la province. Trames pour couvrir du manteau de la justice les auteurs des meurtres du 21 mai; le Gouverneur s'y imisce, et approuve les militaires et les magistrats, avant que toutes les procédures aient eu lieu.